

## Die Alte Kastanie auf dem Tonnenberg in Oberaußem



Die mächtige alte Kastanie auf dem Tonnenberg ist ein weithin sichtbares Wahrzeichen von Oberaußem. Der Baum mit seiner ausladenden Krone, gilt als eine der ältesten Kastanien Deutschlands. Geschätztes Alter: mehr als 250 Jahre.

Seit 2006 gibt es um den Baumstamm eine vom Stadtteilforum-Oberaußem errichtete Sitzbank. Von hier aus hat man eine tolle Aussicht. Die beschrieb bereits der Literatur-Nobelpreisträger Günter Grass in seinem Buch "Die Blechtrommel"

Nach Absprache mit der Friedhofsverwaltung, wurde 2013 die Kopie eines alten Grabsteines der Familie Nicolin, neben dem alten Standort auf dem Friedhof, nahe der mächtigen Kastanie aufgestellt. An der Herstellung des Originalsteines war Günter Grass, der 1945/46 als Praktikant bei der Lieferfirma Göbel arbeitete, persönlich beteiligt gewesen. Auch zur Aufstellung des Grabsteines war er mit auf dem Oberaußemer Friedhof, wobei Grass die Aussicht auf das Erftland genossen hatte. Seitdem trägt der große Baum auf dem Tonnenberg im Volksmund auch den Namen »Die Grasskastanie«

Leider leidet der tolle Baum, wie viele Kastanien europaweit, unter Schädlingsbefall.

Mehr zur Kastanie unter Friedhöfe von Oberaußem